

Le renouveau démocratique au Bénin

# Les six femmes de Zinsouga

*L'instauration de la démocratie en Afrique doit composer avec les traditions qui favorisent la cohésion sociale*

MICHEL VENNE  
LE DEVOIR

**2.** Cotonou — Dans le quartier populaire d'Akpakpa, dans la capitale économique du Bénin, un quartier où les rues sont en réalité des allées de sable, se trouve la maison de Pierre Zinsouga. Une jolie maison de crépi rose où vit Zinsouga avec ses 12 enfants et... ses six femmes.

Il y a 20 ans, Zinsouga épousa Madeleine. Mais il se lassa. Il rencontra Sabine, à qui il fit un fils. Sabine et Euloge, vinrent vivre avec Madeleine et ses quatre enfants, sous le même toit. Puis s'ajoutèrent au fil des ans Joséphine qui accoucha d'Adélaïde, Christine qui donna naissance à Olivier, Virginie qui en eut quatre, dont la benjamine Gloria, qui n'a pas deux ans. Enfin, Emma, la mère d'Eric, se joignit au reste de la troupe.

VOIR PAGE A 8: ZINSOUGA



PHOTO MICHEL VENNE

Sakou Mama (à gauche) est le chef griot du village de Parakou. On le voit ici avec son fils.

Le Devoir, 6 février 1996